

## Aufwertung des öffentlichen Raums Ziegelhausen, Kleingemünder Straße



### Einmündungsbereich in das Stadtteilzentrum

Der Einmündungsbereich stellt den Auftakt für das Stadtteilzentrum im Westen dar. Diese Bedeutung ist vor Ort jedoch nicht ablesbar. Die beiden Bäume (Weißdorn) haben einen spärlichen Wuchs, was auf einen zu kleinen Würzelbereich hindeutet. Es sind keine Fahrradabstellmöglichkeiten und Sitzbänke vorhanden. Die Litfaßsäule versperrt den von Süden kommenden die Sicht. Größere Bäume und neues Stadtmobiliar könnten diesen Bereich aufwerten.



### Unterer Dorfbrunnen

Der untere Dorfbrunnen aus dem Jahr 1824 besteht aus einem flachen achteckigen Podest, Trog und einem Stock aus Sandstein. Sein Umfeld ist wenig einladend. Der Sockel des Brunnens ist beschädigt und muss saniert werden. Die umliegenden Poller sind nicht einheitlich und teilweise verbogen. Die Einfassung mit einem Bord, kombiniert mit neuen Pollern würde dem Brunnen mehr Schutz bieten. Sollte es gelingen, mit dem Betreiber des Cafes zu einer neuen Einfassung des Außenbereichs mit schönen Pflanzkübeln zu kommen, würde sich die Situation deutlich verbessern.

## Aufwertung des öffentlichen Raums Ziegelhausen, Kleingemünder Straße



### Hochbeete in Höhe Kleingemünder Straße 8 und 10

Im Bereich der Haus-Nummer 8 weitet sich die Kleingemünder Straße auf. Dort befinden sich zwei Hochbeete, deren Einfassung nicht mehr zeitgemäß ist. Die Bank wurde von Geschäftsinhabern gespendet. Der Ort hat viel Potential. Bei dem unter Denkmalschutz stehenden Gebäude handelt es sich um ein seltenes Gebäude aus der Zeit vor dem Orléans'schen Erbfolgekrieg. Das schöne Fachwerk und der Sandsteinsockel im EG wird durch die Bepflanzung verdeckt. Neue Beete mit Sandsteinumfassung, die Beseitigung der Großsträucher, neue Bepflanzung sowie zwei Bänke würden die Aufenthaltsqualität hier erhöhen.



### Parkplatz "Gscheidle"

Der Parkplatz ist für den Geschäftsbereich sehr wichtig. Um Parken in der Straße zu verhindern, hat die Stadt Heidelberg hier einen größeren Pflanzkübel platziert. Geprüft werden soll, ob stattdessen links und rechts neben der Einfahrt zum Parkplatz zwei Bäume gepflanzt werden können.

# Aufwertung des öffentlichen Raums Ziegelhausen, Kleingemünder Straße



## Pflanzkübel

Es gibt eine große Vielfalt an Pflanzkübeln in der Straße. Die Geschäftsleute sollen angesprochen werden, ob sie bereit sind, ihre Pflanzkübel gegen ein neueres und einheitliches Modell auszutauschen. Die Finanzierung ist aus den Mitteln der Projektgruppe Öffentlicher Raum geplant. Ein einheitlicher Pflanzkübel mit größeren Pflanzkübeln würde der Kleingemünder Straße zu ein Corporate Design verhelfen und sie als Einkaufsbereich attraktiver machen.